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上天梯：城乡一体共发展

过去提起上天梯管理区， 大家就会和泥
巴路、破瓦屋联系在一起。近年来，该区着力
加快城乡一体化建设，现在，城里富、乡下穷
的状况正在这里悄悄地改变；城里美、乡下靓
的面貌正在这里渐渐地呈现。

日前，记者在上天梯管理区看到，珍珠街
商业街是上天梯管理区城乡一体化建设的一
个亮点，一些建筑已经初具规模，部分商户已

经入住。

说起上天梯这几年的变化， 百姓们感触
最深的莫过于道路变宽之后， 快捷的交通带
来的方便。一位住户说，在这里买了房子，觉
得交通很方便，沿河路修好之后，去市里更方
便了，和城市生活没两样。

上天梯管理区珍珠商业街新一轮规划的
实施，加快了农民向城镇集中、百姓居住向社
区集中、工业向园区集中的城乡建设新格局。

对居住环境上变化， 上天梯管理区土城村的

周女士深有体会。

2010

年年底，她搬进了位于
珍珠商业街的新家，新家共上下两层，一楼是
临街的门面，二楼是周女士一家的住房，新房
面积共有

230

平米，不仅装修时尚，屋内设施
也是一应俱全。 看到住进新社区的村民越来
越多，周女士对生活有了新打算，她利用一楼
的门面开了一间小超市， 生意不仅充实了她
的生活，还为附近的群众提供了方便。

珍珠城是上天梯管理区城乡一体化建设
和打造新型人居环境的重点项目， 规划建设

面积
4

平方公里， 计划通过
3

年到
5

年的努力，

将这里打造成功能齐全、基础设施完善、环境
优美的新社区。目前，珍珠商业街一期建设工
程已经完工，基本配套设施均已到位。

在珍珠街商业销售中心， 记者看到了商
务服务区和农村新社区的总体规划模型，通
过这个模型看到一个布局合理、 规划有序的
城镇体系框架。

2011

年，这里计划建成
5000

套
住房安置征地拆迁群众，实现

8000

到
1

万人居
住。

上天梯管理区坚持城乡统筹发展， 迈出
了以城带乡、城乡协调发展的坚实步伐，上天
梯管理区未来的发展值得我们期待。

多

解

决

少

解
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时下，在干部队伍中，积极为群众办事
者为数不少。他们想群众之所想，急群众之
所急，帮群众之所需，把群众的安危冷暖挂
在心上，深受广大群众的爱戴。但是，也确
有相当一部分干部， 面对人民群众遇到的
困难和问题，不能持积极的态度去解决，而
是不厌其烦地反复给群众做解释工作，用
“解释”来推卸责任，用“解释”来拖延困难
和问题的解决。这种变“解决”为“解释”的
做法，实不足取。其结果是不仅伤害群众的
感情，而且损害党委、政府的形象，破坏党
群干群关系。

“解决”与“解释”，虽然只有一字之差，

意义却大不相同，结果也更不一样。为什么
有些领导干部喜欢用“解释”来对待工作中
遇到的困难和问题呢？说到底，就是“解决”

要比“解释”付出更大的工作量。这些领导
干部由于缺乏身体力行的工作能力和全心
全意为人民服务的公仆意识， 所以， 只有
“嘴功”，没有“脚功”。因为，要真正解决群
众实际生活中遇到的困难和问题， 没有脚
踏实地的工作作风，不舍得出力流汗，没有
高超的执政能力，是难以做到的。

实事求是地说，大多数困难和问题，各
级党委政府、领导干部完全应该尽快解决。

当然，确实也有一些因受客观条件限制，一时难以解决、暂时无
法解决的困难和问题，需要领导干部耐心地把情况说明、把道理
讲清，做些解释工作，想来广大群众对此也是能够谅解的。关键
是，领导干部不能老是给群众作“解释”，总是把“解释”当成工作
的主要手段和“挡箭牌”，把应该及时解决的困难和问题一推再
推，一拖再拖，不予解决。任上没有干多少实事，任后却留下一连
串的“遗留”问题。自古民心一杆秤。广大群众所期盼的，不是领
导干部在任上做了多少解释工作， 而是看其在任上解决了多少
实际困难和问题。

当前，各级党委政府都在强调加强党的执政能力建设，构建
和谐社会， 谋求科学发展。 落实到各级党委政府和领导干部头
上，首先就是要把提高为群众解决实际困难和问题的能力，作为
一项重要而紧迫的政治任务。各级领导干部当深怀爱民之心，恪
守为民之责，多办利民之事。把
心思用在为群众办实事、 办好
事上， 不断提高为人民服务的
水平和素养， 把爱民亲民的口
号落实到实际行动中， 而不是
在嘴皮子上玩花样、下工夫。

苗木交易，您可别被骗了！

随着城市绿化和乡村植树造林进程加快，

苗木交易市场日益活跃起来。然而，越是活跃
的市场，越要小心欺诈陷阱，尤其是广告铺天
盖地的时候。 笔者通过亲身经历和市场调查，

谈谈在苗木交易中发生过的一些骗术，为致富
心切的苗农提个醒。

———“买方” 利用苗农急于出售苗木的心
理，骗吃、骗喝、骗“打点”。有人通过广告或其
他渠道收集来的宣传单， 在了解苗圃情况后，

打电话声称买苗，并邀苗农到其单位所在地详

谈。苗农因此对“买方”身份确认无疑。在具体
谈价钱时，“买方”通常对苗农开出的价格全盘
接受。生意谈完，“买方”会把苗农拉到一个高
档酒店安排住宿，并准备丰盛的酒菜。明理人
都知道，这些钱是不能让买方掏的，花几千元
请客，换来一份十几万元的合同，这生意划得
来。第二天，“买方”暗示苗农或明说，买苗子的
事在单位领导那儿遇到点麻烦，需要用钱“打
点”。为了做成生意，有的苗农便会一股脑儿地
掏钱送礼。先是要买苗诱惑卖方上当，后称领
导不同意，再骗取更多钱财，还未等卖方警觉，

“买方”早已溜之大吉。

笔者认为，买方若真的想要苗木，应将苗
木质量放在第一位。不到苗圃看苗，反而要苗
农上门洽谈，这种做生意的方式就值得推敲和
怀疑。

———买方利用苗木经不起长途运输的特
点强买。 强买通常发生在送苗上门的交易中。

一般买方看好苗木，先付给卖方一定数额的定
金，之后苗到付款，分批结算。当卖方将最后一
批苗木运到买方所在地，买方却在苗木质量上
挑三拣四，狠压价甚至不结账，而只付给运输
费用。卖方如果不同意低价卖苗，只能将苗木
原程拉回，损失也会很大。强买在苗木交易市

场上较为普遍，很多欠款无法追回。

笔者认为， 卖方为避免强买情况的发生，

必须增强法律意识，注意分析研究。签订合同
时更要仔细识别，并就可能出现的问题与买方
协商好解决办法。

———买方利用银行系统的有关规定撤款
骗苗。设下骗局的人声称急需大量苗木，急匆
匆看过苗木，当下与卖方签好合同，同时与“单
位领导”取得电话联系，催促其马上汇款。因为
时间短，这些假象不容易被看出破绽。尤其是当
卖方与这个买苗人一同前往当地银行， 通过银
行确认对方已将款项汇出时， 就更加确信不疑
了。 殊不知骗局的症结正在于此， 银行系统规
定，汇出款项在

24

小时内因特殊原因可撤回。于
是， 卖方这边把货运走， 买方那边却已撤回汇
款。卖方到银行取汇票时，真相大白，悔之晚矣。

笔者认为，这种骗局给苗农带来的损失一
般都比较大。所以，卖方一定要拿到汇票时再
发货，或者直接进行现金交易。

□
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罗山县山店乡山林出租有结果———

该乡鸡笼村党支部书记职务被罢免

本报
1

月
7

日民生新闻版《山店
乡山林出租，村民浑然不知情》一文
刊出后，引发社会广泛热议。日前，

记者从罗山县山店乡了解到，该乡
鸡笼村两委在未征得村民同意的
情况下，将该村

1500

余亩山林出租
给他人经营的事实被媒体报道后，

该乡党委已于
2011

年
1

月
7

日罢免
了该村党支部书记黄鹏的职务，暂
停了其村主任的工作，同时还任命
了陈有才担任村党支部书记。

日前， 记者从该村部分村民
发起的罢免黄鹏村主任职务的动
员会上了解到，村民根据《中华人
民共和国村民委员会组织法》第
十六条之规定：“ 本村

1/5

以上有
选举权的村民或者

1/3

以上的村
民代表联名， 可以提出罢免村民
委员会成员的要求， 并说明要求
罢免的理由。 被提出罢免的村民
委员会成员有权提出申辩意见。”

决定对该村主任黄鹏的村干部职
务进行罢免动员，对此，该村有几
百名村民联名签字（记者看到的

复印件）。

记者在山店乡采访时， 该乡
党委主要负责人明确表示：“坚决
支持村民的合法意愿。” 但根据
“罢免村民委员会成员，须有登记
参加选举的村民过半数投票，并
须经投票的村民过半数通过”的
规定程序要求， 他们认为该村共
有
800

多选民，而此次参加罢免动
员会的人数存在一些问题。

据悉， 该乡党委为了挽回鸡
笼村村民的经济损失， 按照村民
意愿收回已出租的山林，根据《中
华人民共和国村民委员会组织
法》 第三十六条之规定：“村民委
员会或者村民委员会成员作出的
决定侵害村民合法权益的， 受侵
害的村民可以申请人民法院予以
撤销， 责任人依法承担法律责
任。”在多次协商收回无果的情况
下， 该乡党委已依法向罗山县人
民法院提出申诉， 并指派该乡司
法所所长全权代理此案， 同时还
由村民选出了

3

名村民代表到法
院旁听案件审理。 法院将于近日
开庭审理此案。本报将跟踪关注。

图为村民自发组织召开的罢免村委主任动员会现场。

【新闻追踪】

豆浆机的故事

3

月初， 我们七楼家电
城做活动，推出折价以旧换
新活动， 很多顾客来换购。

一位老奶奶，也拿了旧电视
来参加换购活动，还获赠了
一台豆浆机，老奶奶喜出望
外的走了。

过了七八天，老奶奶又
过来了，说豆浆机在打豆浆
的时候时断时续，我们决定
去老奶奶家上门维修。那天
比较冷，老奶奶的家也特别
远，一进门，老奶奶热情的
忙着招待，不和我们谈豆浆
机的事情，却高兴的和我们
聊天。我们一边聊天，一边
检查豆浆机，原来是插头没
有插到位。老奶奶有点不好
意思，说：“这么简单的事情
还麻烦你们跑一趟。” 还现
打了两碗浓浓的豆浆，坚持
让我们喝完了再走，并和我

们拉起了家常。老奶奶的屋
里比较冷， 我们冻得直哆
嗦，但看着老奶奶一直兴高
采烈的，我们也就不忍心打
断。

现在想想，也许豆浆机
的问题对老奶奶来说并不
是很重要，重要的是她想找
个人说说话，这样能开心一
些。 而我们只是认真的倾
听，却能让老奶奶特别的满
意。 其实，“做更多的事，帮
助更多的人”， 对我们来说
真的很简单，只要你用一颗
热心肠对待身边的人，哪怕
是做一件微不足道的小事，

就能给人带来温暖。

西亚和美广场员工许志存

新车临时号牌使用有新规

现在购买私家车的越来
越多了，很多人在购买新车后
不会立即上牌照，这就涉及到
怎样使用临时号牌的问题。那
么新车应该如何正确使用临
时号牌呢？

以前的临时号牌只有
1

张，要求放置在车内前挡风玻
璃右侧， 这就造成车辆行驶
时， 难以从车身后部识别号
牌。一些驾驶人认为机动车放
置临时号牌难以辨认，就放纵
自己的驾驶行为，造成交通违
法行为增多。记者从市交警部
门了解到， 从今年

1

月
1

日起，

新修订的《机动车号牌规定》

要求，载客汽车的临时号牌由
1

张调整为
2

张，两张临时号牌
的式样和号码都一样，“粘贴”

在统一位置，否则，管理部门
将进行处罚。载客汽车包括私
家轿车和客车，将严格按照此
规定核发临时号牌。

市交警支队负责人告诉记
者，新车使用的临时号牌由一张
变为两张，汽车前后都要“粘贴”

临时号牌，如果不按规定“粘贴”

临时号牌，根据交通安全法的规
定，可处以

200

元罚款，扣
6

分。

交警提醒大家，一定要按
照规定放置临时号牌，以免受
到处罚。

□
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无意泼水烫伤人 赔偿三万领教训

本报讯（余靖）刘三因无
意将烧沸的洗锅水往人行道
上泼，不料将一名路过的

6

岁儿
童烫伤。日前，罗山县法院审结
了这起健康权纠纷案，一审判
决刘三赔偿受害人小羽各项
经济损失

3

万元。为此，刘三对
自己的粗心行为后悔不已。

法院经审理查明，

2010

年
4

月
29

日， 小羽端着饭碗从刘
三小吃店旁边的人行道经过
时，刘三泼出滚烫的刷锅水正
好泼到小羽身上，小羽躲闪不
及，被烫伤右胸及腹部。小羽

被及时送往医院治疗，花费医
疗费

5600

元后，又转院治疗疤
痕增生。经鉴定，小羽构成

10

级伤残。另查，刘三经常在自
己小吃店门口倒水，也未采取
安全防护措施。

法院经审理认为， 刘三因
泼热水， 导致小羽被烫伤，系
直接侵权人，应承担主要民事
责任。小羽受伤时系一人外出，

其监护人没有尽到监护之责，因
而，小羽的监护人也应承担相应
责任，于是，法院酌定双方按
二八开分别承担责任。

信阳职业技术学院学生———

儿童福利院里献爱心

3

月
27

日上午，信阳职业技术学
院医学系艺展社的

60

多名同学带着
浓浓的爱心和慰问品， 来到市儿童
福利院，看望这里的孩子们。

“踏进福利院的大门时，抬头首
先看到的是这样一行字： 孤儿是社
会上最弱小最困难的群体。 看到这
里，我们心情都有些沉重。”该院艺
展社的余欣然同学告诉记者，“可是
当活泼可爱的孩子们蹦蹦跳跳地跑
过来，围着我们喊‘哥哥、姐姐’时，

我们的心情渐渐轻松起来。 当我们
把准备好的东西分送给他们， 看到
他们开心地笑着的时候， 我们觉得
自己真的很幸福。”

在福利院中， 同学们有的领着
孩子们做游戏， 有的为福利院打扫
起卫生。

在与孩子们接触一段时间以
后， 同学们的热情也渐渐感染了那
些孤僻的孩子。“虽然他们仍不愿意
讲话，但他们腼腆地笑了，这样的笑

容让我们心里很感动。”该院艺展社
的付子娟说。 为了更好地照顾孩子
们， 同学们还向福利院的保育员们
请教照顾孩子的要点。 保育员告诉
他们：“对待孩子必须要温柔耐心，

必须要让他们感受到真正的温暖，

他们才愿意接受你。” 短短的半天
时间， 该院艺展社的同学和儿童福
利院的孩子们建立起了感情， 在同
学们要回校的时候，许多同学和福利
院的孩子都流下了依依不舍的眼泪。

“我们条件有限，不能每天陪他
们， 所以大家商量好以后一定会经
常去看望他们的， 希望他们能幸福
快乐地成长。 同时也希望社会上能
有更多有爱心有能力的人把福利院
的孩子们带回家， 让他们享受到有
爸爸妈妈的幸福。”同学们说。

图为同学们与市儿童福利院的孩子们在一起玩耍时的情景。

□

本报记者杨柳文
/

图

图为同学们在儿童福利院打扫卫生。

今年我省高考将采用新标卷

日前，

2011

年高考大纲公布。今年
我省和宁夏、吉林、黑龙江、陕西、海南
等省区将一起采用高考试卷新标卷。

那么今年高考与往年有哪些变化
,

到底
考什么、怎样考、如何高效备考？很多
考生、家长都密切地关注这一焦点。

今年我省高考科目仍设置为“

3+

文
科综合

/

理科综合”。其中，文科综合和
理科综合满分均为

300

分。相比原来使
用的全国卷

1

，

2011

年的新标卷分为必
考和选考两部分。语文变化较大，死记
硬背的知识减少了， 阅读和作文题需
要小心，写作中，每一个错别字会扣一

分；数学命题贴近生活，应多注意新课
标增加的内容；英语词汇量新增近

700

个，难度有所加大，阅读理解出现了“

7

选
5

”的试题。值得注意的是，今年高招录
取中， 高校除了看考生的高考成绩，还
要将其在高中期间的综合素质评价和
学业水平考试成绩作为参考。考生应多
注意新课标增加的内容、 命题的特点，

有针对性地做些相关练习。

文综以前考死记硬背的知识较
多，新课标则要求学生更灵活、深入、

准确地掌握基础知识。选考题部分，地
理占

10

分，历史
15

分，政治无选考题。

新课改高考的政治考题， 将更贴近生
活，贴近时事。

理综今年高考除了新课标新增的
内容之外， 仍然是注重对学科的理解
能力、推理能力、分析能力等综合能力
的考查。 生物试题的分值由

72

分增加
为
90

分。

我省每年有近百万名考生， 而新
课改高考又将给考生带来新的挑战，

考生所学课程内容、 高考考查与评价
方式等将发生变化。 作为首批迎接新
课改高考的考生们， 压力与机遇将并
存。

信高分校高三（文五）班班长乔思
琪告诉记者：“是压力，也是机遇，我们
会以不变应万变， 希望同学们都能把
握好机遇。”

目前距离高考只有
70

多天了，对
于首批新课改高考考生来说， 提前认
识新课改高考， 把握各科备考重点和
方法，从而做到高效备考、少走弯路，是
不容回避的问题。家长也要帮助考生及
早做好相应的调整和应对。

火车卧铺票可以打折了

最近，许多市民惊奇的发
现， 火车卧铺票也可以打折
了。根据铁道部新出台的《关
于短途卧铺票价优惠办法的
通知》，从今年

3

月
15

日开始到
今年

6

月
30

日（

4

月
30

日至
5

月
3

日除外）， 铁路部门将对列车
运行中的空闲卧铺进行打折。

列车运行最后一日（含当日运
行）

6

时以后的空闲卧铺可以
执行卧铺优惠票价。符合这一

优惠条件的列车， 将分为
200

公里以内和
200

公里至
400

公
里运行区段计算卧铺优惠票
价。

目前， 广州开往信阳的
K10

次列车，武昌到信阳段的
硬卧均进行折扣销售，降幅高
达三成。如武昌到信阳，打折
后一张硬卧下铺

60

元，平时则
需

92

元。据了解，这也是武汉
铁路部门对发出的火车卧铺
票首次进行打折，而信阳成为
首先受益的城市之一。

□

本报记者赵锐


